10 06/06/2023

**NACIONAL** 



Este fin de semana se difundió un video en el que se muestra a varios soldados ucranianos completamente equipados para combatir y colocándose un dedo sobre los labios. Posteriormente en la pantalla aparece la frase: "Los planes aman el silencio. No habrá un anuncio de inicio", seguida de aviones de combate en pleno vuelo.

Moscú asegura que repelió conéxito un intento ucraniano de penetrar las defensas rusas, pero fuentes militares simpatizantes del Kremlin describen un panorama completamente distinto, reconociendo que los soldados de Kiev lograron algunos avances rápidos.

En las últimas semanas, Ucrania ha intensificado sus ataques con proyectiles contra posiciones rusas y ha logrado repeler con éxito los intentos de Rusia por extender sus avances fuera de la ciudad de Bájmut, en el este del país, la cual recuperó el mes pasado en la batalla más prolongada y cruenta de la guerra.

Grupos paramilitares de rusos que combaten para Kiev junto a las fuerzas armadas ucranianas también han lanzado incursiones transfronterizas hacia territorio ruso, atacando la región de Belgorod. Los movimientos recientes de lasfuerzas ucranianas hacia la frontera de la ciudad de Bájmut, en la región de Donetsk podrían ser sólo una prueba de resistencia para las defensas rusas que invaden su territorio

Los ataques ucraníanos y las incursiones transfronterizas asolaron varias aldeas y poblados cerca de la frontera y obligaron a evacuar a miles de residentes, lo que molestó a los rusos partidarios de la guerra, que criticaron al Kremlin por no responder de manera contundente.

Además, el 30 de mayo se lanzó un inusual ataque con drones contra Moscú, el cual causó apenas daños menores pero expuso las evidentes fallas en las defensas antiaéreas de la capital y su vulnerabilidad.

Analistas militares dicen que los ataques forman parte de "operaciones de preparación", una serie de medidas con las que se pretende poner a prueba a las defensas rusas, obligar a Moscú a dispersar sus fuerzas y desviar la atención de las zonas en las que Ucrania podría concentrar su contraofensiva.

En Washington, un funcionario estadounidense -el cual habló a condición de guardar el anonimato a fin de poder declarar sobre temas delicados - dijo a AP:
"No tenemos motivos para creer
que ninguna de las acciones que
Rusia ha llevado a cabo haya tenido un efecto perjudicial en las
operaciones que Ucrania planea
o está llevando a cabo".

## Estrategia militar

Ambas partes han intentado engañar y debilitar a la otra mediante propaganda y desinformación. Ucrania hackeó algunas transmisiones televisivas en Crimea el Analistas militares señalan que Ucrania ha tratado de ocultar sus intenciones al lanzar múltiples ataques en varios sectores del frente de batalla para obligar a Rusia a dispersar sus recursos y distraer la atención del lugar en el que se llevaría a cabo el ataque principal

domingo para transmitir un amenazante comunicado militar ucraniano sobre la contraofensiva.

En una medida sin precedentes con el fin de socavar el estado de ánimo, este lunes se hackearon transmisiones en varias regiones de Rusia para transmitir un discurso falso del presidente Vladímir Putin, en el que se escucha una voz similar a la del mandatario que declara una ley marcial, un reclutamiento militar a nivel nacional y la evacuación masiva de tres regiones fronterizas.

En tanto, Kiev acusó a Moscú de una guerra hibrida. Asegura que las afirmaciones rusas de un intento ucraniano a gran escala para penetrar las defensas de Rusia formaban parte de "operaciones psicológicas y de información" con el objetivo de "desmoralizar a los ucranianos y engañar a la comunidad".

Analistas militares señalan que Ucrania ha tratado de ocultar sus intenciones al lanzar múltiples ataques en varios sectores del frente de batalla para obligar a Rusia a dispersar sus recursos y distraer la atención del lugar en el que se llevaría a cabo el ataque principal.

"Los ataques en las regiones de Zaporiyia y Donetsk, lo sucedido en la región rusa de Belgorod, y los ataques cada vez más frecuentes contra depósitos militares rusos en la retaguardia forman parte de los preparativos de la contraofensiva ucraniana", dijo el analista militar ucraniano Roman Svitan. "Kiev busca los puntos débiles de Rusia y está tratando de expandir el frente lo más que pueda".